

EN BREVE

Clausura del curso de la escuela de Shiatsu

EL SÁBADO

El 6 de julio tendrá lugar en el Palacio de Congresos de Granada la clausura del presente curso y la graduación de la IV promoción de Shiatsu de la Escuela Japonesa de Shiatsu en Granada, a la cual asistirá Shigeru Onoda. En este centro se forman los alumnos en el arte del Shiatsu desde hace siete años. El shiatsu (shi, dedos, y atsu, presión) es un método orientado a equilibrar el cuerpo y a despertar el poder de autocuración del organismo.

Ayudas para sistemas antivuelcos en tractores

CC OO

El sindicato CC OO reclamó ayer formación y ayudas para que los trabajadores puedan incorporar sistemas antivuelco en sus tractores, después de que en la provincia de Granada cuatro trabajadores hayan perdido la vida y otros tres hayan resultado heridos en los dos últimos meses por este motivo. El fallecimiento por vuelco de maquinaria se ha convertido en la primera causa de siniestralidad laboral con resultado de muerte entre los trabajadores de la provincia.

El calor intenso amenaza por primera vez a Granada este verano

La Cuenca del Genil y la comarca de Guadix registrarán en los próximos días las temperaturas más altas, cercanas a los 40 grados

D. Q.

En verano lo más normal es que haga calor, aunque parece que este año las altas temperaturas están tardando en llegar o, por lo menos, en quedarse. La manta de primavera aún no está en los armarios de muchos dormitorios y hemos tenido que entrar en el mes de julio para que llegue el primer aviso por altas temperaturas. Según la Agencia Estatal de Meteorología, las temperaturas subirán estos días en todo el país, aunque lo harán más en el suroeste y en el centro peninsular. Así, la provincia de Granada se va a quedar fuera de las alertas amarillas y naranjas por calor. Las provincias de Córdoba y Jaén sí sufrirán en mayor medida el zarpazo del calor, por lo que en esas provincias estará activa la alerta amarilla, incluso la alerta naranja llegará a la campiña cordobesa.

En Granada, por comarcas y según la predicción de la Aemet, las

temperaturas serán más altas en la Cuenca del Genil y en Guadix. En esas dos zonas el termómetro subirá hasta los 38 o 40 grados, marcando las máximas de toda la provincia. En el resto de comarcas, excepto en la Alpujarra, las temperaturas no pasarán de los 32 grados centígrados. Será en el techo de la provincia donde se prevé que no se superen los 24 grados en las horas más calurosas del día, temperaturas envidiables en otras zonas.

La Alpujarra será también donde se registren las temperaturas mínimas, ya que en algunas localidades pueden llegar a estar por debajo de los seis grados centígrados. En el resto de las comarcas, los grados centígrados subirán en el termómetro hasta llegar a los 20 de mínima en la Cuenca del Genil.

¿Ola?

Con estas temperaturas, los expertos aseguran que la subida de las temperaturas que se producirá desde hoy no representa una ola de calor. Para usar este término, los expertos explican que los valores mínimos de temperatura tienen que superar los 25 grados centígrados, una situación que en la provincia de Granada no se está dando en un verano recién estrenado.

Según avanzaba ayer a EFE el meteorólogo José Antonio Maldonado, las temperaturas son «significativamente altas» y durarán varios días por la entrada de un masa de aire cálido del Sáhara, aunque no hay que olvidar –añadía– que durante los meses de julio y agosto es «normal» que en puntos cálidos de la península se den temperaturas por encima de los 36/38 grados.

Aunque parece que el calor no ha llegado de manera tan fuerte como otros años, las mediciones de la Aemet dejan ver que las temperaturas están siendo más altas que en 2012; eso sí, la situación no se ha mantenido en el tiempo. Según las estadísticas de la Agencia Estatal de Meteorología, en algunos días de junio las temperaturas superaron los 35 grados centígrados, un fenómeno que no tuvo lugar el pasado año. Aunque hubo algunos días en los que el termómetro subió considerablemente, las máximas no han sobrepasado algunos días los 20 grados.

La gráfica estadística de la Aemet muestra un vaivén en la medición de las temperaturas desde el 1 de junio, aunque pronostica que la temperatura media será muy similar a la de los años anteriores.

Expertos recomiendan a la población más vulnerable reforzar su hidratación

R. I.

El seminario de nutrición y salud que se celebra desde ayer en Granada apuesta por la alimentación, la hidratación y el ejercicio físico saludables como bases de la salud y el bienestar. Los expertos destacan que se debe hacer especial hincapié en que la población más vulnerable refuerce su hidratación durante los meses de calor, especialmente los niños, las personas mayores, las mujeres embarazadas y en periodo de lactancia, así como los deportistas o personas que lleven a cabo trabajos y tareas que requieran esfuerzos físicos.

Una correcta alimentación e hidratación son aspectos esenciales en nuestras vidas y junto a un estilo de vida activo constituyen una de las fuentes más importantes del bienestar de las personas. Bajo esta premisa, el VI Seminario sobre Alimentación Saludable y Nuevos Alimentos fue inaugurado por Andreu Palou, coordinador de estas jornadas, catedrático de la Universidad de las Baleares y anterior vicepresidente del Panel de Nutrición de la European Food Safety Authority.

La Universidad de Granada informa

PREINSCRIPCIÓN CURSO ACADÉMICO 2013/2014
[DISTRITO ÚNICO ANDALUZ | UNIVERSIDADES ANDALUZAS]

PRESENTACIÓN DE SOLICITUDES

Todas las solicitudes de preinscripción deberán presentarse por **INTERNET**, en el punto de acceso electrónico: www.juntadeandalucia.es/economiainnovacioncienciayempleo

DOCUMENTACIÓN

En el momento de formalizar la solicitud, el sistema informático indicará al solicitante la documentación que deberá aportar en cualquier universidad andaluza. Para la Universidad de Granada, la documentación deberá ser presentada en alguna de las siguientes direcciones:

- **Granada:** Servicio de Alumnos. Complejo Administrativo Triunfo. Avenida del Hospicio, s/n
- **Ceuta:** Facultad de Educación y Humanidades. C/ El Greco, 10
- **Melilla:** Campus Universitario de Melilla. C/ Alfonso, XIII, s/n

FASES Y PLAZOS

PRIMERA FASE

• **Plazo de entrega de solicitudes: del 27 de junio al 5 de julio.** Este plazo se extiende hasta el 12 de julio para aquellas personas a quienes les es de aplicación el artículo 38.5 de la Ley Orgánica 2/2006, de 3 de mayo, de Educación.

A esta fase podrán concurrir quienes hayan obtenido los requisitos de acceso en la convocatoria ordinaria del año en curso o en cualquier convocatoria de años anteriores.

SEGUNDA FASE

• **Plazo de entrega de solicitudes: del 24 al 26 de septiembre.** A esta fase podrán concurrir quienes reúnan los requisitos de acceso a la finalización del plazo de presentación de solicitudes de esta fase. En esta segunda fase, se asignarán las plazas de cada cupo que queden vacantes tras la adjudicación de la primera fase.

CÓMO SE ELIGEN LAS TITULACIONES

El solicitante podrá elegir, en una **ÚNICA SOLICITUD**, y por orden de preferencia, cualquier titulación y Centro de los ofertados por las Universidades Públicas Andaluzas. El **Distrito Abierto** permite que los estudiantes que lo deseen puedan cursar sus estudios en otras Universidades no andaluzas. En este caso, deberán solicitar la preinscripción en la Universidad en la que se desee ingresar, o en el correspondiente conjunto de universidades que conformen un distrito único autonómico.

PUBLICACIÓN DE LISTAS

La relación de solicitantes, por orden de prelación en la adjudicación de plazas y las correspondientes notas de corte para las distintas titulaciones, se publicarán en el Servicio de Alumnos en las siguientes fechas: **Listas de primera adjudicación, 15 de julio** (plazo de matrícula, reserva y confirmación de listas de espera, 15-18 de julio), a excepción del cupo de plazas reservadas a titulados universitarios que será el 3 de septiembre. **Listas de segunda adjudicación, 24 de julio.** (Plazo de matrícula, reserva y confirmación de listas de espera, 24-29 de julio). **Listas de tercera adjudicación y primera de titulados, 3 de septiembre.** (Plazo de matrícula, reserva y confirmación lista de espera, 3-5 de septiembre). **Listas de cuarta adjudicación, 9 de septiembre.** (Plazo de matrícula, reserva y confirmación de listas de espera, 9-11 de septiembre). **Listas de quinta y última adjudicación, 16 de septiembre.** (Plazo de matrícula y confirmación de listas de espera, 16-18 de septiembre) **Listas de resultados: todos los lunes laborables** de cada semana, **desde el 23 de septiembre hasta el 4 de noviembre** (ambos incluidos). También podrán consultarse en la web de la Consejería de Economía, Innovación, Ciencia y Empleo de la Junta de Andalucía antes citada.

Impresoras en 3D para crear un robot

La asociación Imprusa llena un aula de Ciencias para mostrar cómo fabricar máquinas con tecnología libre por solo 400 euros

ANDREA G. PARRA

GRANADA. El aula llena, en las sillas estudiantes y profesores de la Facultad de Ciencias de la Universidad de Granada (UGR). La clase era una demostración en directo sobre impresión en 3D y al final hubo aplausos, algo que no suele ocurrir cuando se termina una lección de cualquier materia de las carreras. Corrió a cargo de los miembros de la asociación Granada Imprusa. La actividad se enmarcaba dentro del seminario titulado 'Impresoras 3D Open Source', que organizó el grupo de Física de Fluidos y Biocoloides de la Universidad granadina.

Democratizar la tecnología, así terminó la ponencia. Ese era el objetivo. Antes los miembros de Imprusa contaron cómo han creado sus propias impresoras y cuál es el 'Mapa del imperio en Granada'. En seis meses han creado cinco impresoras 3D y están en proceso otras seis.

La impresión en 3D, que se mostró ayer, permite crear un objeto tridimensional mediante la superposición de capas sucesivas de plásticos denominados ABS y PLA. El área de impresión que permite es aproximadamente 20x20x9 centímetros, si bien es posible fabricar piezas más grandes por partes.

«Los límites los pone la imaginación», dijeron. Eso lo sabe muy bien José María Torralbo, que es uno de los miembros de Imprusa que ha creado a partir de la impresora -más una placa y una pila- un robot para ayudar a personas que tienen daño cerebral.

Ayuda a los más necesitados

Este cochecito robot nace de la necesidad planteada desde la misma asociación de pacientes con daño cerebral adquirido. Pretenden fomentar el desarrollo de sus habilidades motrices y mentales, a través del manejo del robot por un mando a distancia. José María Torralbo, que trabaja como terapeuta en la asociación Agredace también es miembro de Imprusa, es quien ha sacado ade-



La expectación fue máxima en el aula de Ciencia donde se presentó esta novedosa tecnología. G. MOLERO

lante este proyecto. Ha costado, el robot, cuarenta euros y las piezas se han hecho con la impresora 3D.

La semana que viene, el martes, empezarán a hacer las pruebas con los pacientes. Harán un estudio comparativo para ver los efectos de este robot y la rehabilitación virtual. El proyecto es muy ambicioso y esperan que «nos dé resultados muy positivos» en no mucho tiempo.

Las impresoras en 3D, que ayer estuvieron imprimiendo diferentes piezas, se caracterizan por funcionar con tecnología libre. «Unas son hijas de otras», decían ayer en relación a que las piezas de unas se han impreso en las otras. Cada una de las máquinas que ayer hacían anillos u otros pequeños objetos ha costado una media de cuatrocientos euros. En el mercado una impresora que no funcione con tecnología libre puede superar los tres mil euros y los quince mil euros. «No fallan mucho y el consumo eléctrico no es muy alto, como el de un orde-

nador», relató uno de los miembros de Imprusa al ser preguntado por los asistentes al seminario.

Pueden imprimirse zapatos, ecografías en 3D (fotocopias en chocolate se pueden hacer incluso de la ecografía)... Es «una de las impresoras más y mejor documentada». A pesar de algunas de las frases sacadas de la 'Guerra de las galaxias' y que ayer no faltó la palabra friki en el aula de la Facultad de Ciencias, estas máquinas están pensadas para «hacer cosas prácticas y útiles». El robot que tenía Torralbo es una muestra más que evidente de ello.

Granada Imprusa es la que está dando el empujón a esta tecnología

En seis meses han montado cinco impresoras 3D y están en proceso otras seis

libre en la ciudad. Esta asociación tiene el propósito de promover la tecnología libre (hardware libre) a través de las impresoras 3D open source, como se ha indicado. Reúne a personas de diversos ámbitos del conocimiento (profesores de electrónica y robótica, arquitectos, psicólogos, físicos e informáticos), y aspira a impulsar la tecnología libre en Granada en general y las impresoras 3D 'open source' en particular. Parte del proyecto 'Clone Wars', que a su vez nace del proyecto 'RepRap'.

La puesta y trabajo en común de sus socios es continuo. Ellos conocen bien por cien sus máquinas y saben cuáles son los secretos para que peguen bien las piezas, para que no se detenga la impresión... Una anécdota, lo mejor para 'pegar' la laca Nelly. Ayer no faltó tampoco en la Facultad de Ciencias. Las asociaciones de enfermos y otros colectivos que estén interesados pueden ponerse en contacto con Imprusa.

EN BREVE

La UGR coordinará el Club de la Excelencia

GESTIÓN

A. G. P. La Universidad de Granada (UGR) ha sido elegida como coordinadora del Foro de Universidades del Club de Excelencia en la Gestión. María José León Guerrero, vicerrectora para la Garantía de la Calidad de la UGR, será la coordinadora del Foro. El Club de Excelencia en la Gestión es una asociación privada sin ánimo de lucro cuyo objetivo es la mejora de los modelos de gestión de sus organizaciones, tomando como referencia el modelo de la European Foundation for Quality Management (EFQM).

Primer título propio en enseñanza de pádel

CURSO

A. G. P. Del 28 de octubre de 2013 al 11 de junio de 2014 se va a celebrar en la Facultad de Ciencias de la Educación de la Universidad de Granada (UGR) la primera edición del título de experto en Enseñanza de Pádel, englobado en la oferta formativa de la Escuela Internacional de Posgrado de la UGR, siendo el primero a nivel mundial en su categoría. Esta titulación propia primera a nivel mundial, tiene una carga lectiva de 30 créditos y cuenta con un equipo docente compuesto por treinta profesionales destacados a nivel nacional e internacional.

Congreso sobre el conocimiento

REPRESENTACIÓN

A. G. P. La UGR es desde ayer sede del II Congreso Internacional sobre 'Significado y Representación del Conocimiento'. Granada y su Universidad han sido elegidas tras el éxito de la primera edición en Madrid. En esta ocasión se ha convocado a más de medio centenar de especialistas de diversas universidades españolas y extranjeras para compartir experiencias y debatir sobre los últimos avances en esta materia. Se analizan los vínculos entre la ingeniería del conocimiento, la pragmática, la semántica ontológica y la terminología.

LOTERÍA NACIONAL
Sorteo Extraordinario
niños de San Ildefonso

6
de julio
2013

140 millones
en premios

Más de 3,5 millones
de décimos
premiados

1
de cada
3
toca

Loterías y Apuestas del Estado
250 años cumpliendo sueños

Lotería Nacional

El PSOE cifra en más de 2.500 los alumnos de Bachillerato y FP que han perdido becas «por los recortes del PP»

En la enseñanza universitaria han sido unos 20.000 los estudiantes que han dejado de percibir esta ayuda, según la parlamentaria socialista Clara Aguilera

■ R. I.

GRANADA. Más de 2.500 alumnos de Bachillerato y FP de la provincia han perdido su beca en el curso que 2012-2013 por los recortes del Gobierno del PP, según informó ayer la parlamentaria andaluza y secretaria de Acción Ciudadana del PSOE-A, Clara Aguilera, tras subrayar que unos 20.000 estudiantes de la Universidad de Granada también han perdido la beca este curso con el decreto del Ministerio de Educación de 2012.

Según precisó Aguilera, de los 2.500 alumnos de enseñanza postobligatoria, es decir, Bachiller, ciclos formativos y enseñanza de régimen especial que han perdido su beca, 1.556 han dejado de percibir la ayuda compensatoria. «En el curso que acaba de terminar se ha producido una reducción del importe de las becas, a causa del decreto de Becas y Ayudas» del

ministro de Educación, José Ignacio Wert del 2012, que ha supuesto una pérdida de 19 millones de euros en Andalucía y 3,7 millones en Granada», precisó la parlamentaria socialista.

Aguilera subrayó que lo que ahora ha anunciado el ministro es, además del endurecimiento de los criterios académicos, la reducción de los umbrales económicos, «de cinco que había hasta ahora a tres, más la reducción presupuestaria». Según la representante socialista, «hay una reducción en todos los conceptos de las becas». Así, destacó como ejemplo que las de compensación, cuyos importes se situaban en una horquilla de entre 3.500 y 6.800 euros, se han visto reducidas a 3.000 euros, lo que en Granada va a afectar el próximo curso a unos 2.500 alumnos de Bachillerato y FP.

«No es posible que el decreto pretenda poner una autopista educativa para los ricos y una carretera secundaria para los pobres», afirmó Clara Aguilera, tras indicar que ese es el objetivo del decreto de Wert. «Queremos que el ministro vuelva al casillero del 5», añadió.

A su juicio, «si se puede aprobar con un 5, se tiene que poder seguir

estudiando. «¿Por qué el PP y el señor Wert quieren recortar las becas? ¿Porque son para los pobres?», se preguntó la parlamentaria socialista, tras recordar que este año 2.500 familias de la provincia han visto peligrar las posibilidades de que sus hijos sigan estudiando.

Cuestión de igualdad

«No es simplemente una cuestión de elevar los niveles académicos al 6,5 o dejarlo en el 6», destacó. En su opinión, «si una persona aprueba con un 5 tiene que tener derecho a beca con un 5. «Es una cuestión de igualdad de oportunidades», matizó.

Se refirió también a la decisión adoptada por el Gobierno andaluz para que todos aquellos alumnos de enseñanzas postobligatorias que se queden sin beca porque el ministerio ha elevado los requisitos académicos, tengan derecho a las ayudas compensatorias de 1.500 euros que concederá la Junta. Para ello, se asignarán unos 3,7 millones de euros para la provincia de Granada, según Aguilera. «Hemos hecho esta apuesta porque si los alumnos no pueden culminar sus estudios en la postobligatoria, es imposible que accedan a la Universidad», indicó. La



Clara Aguilera y Samuel Peña (dcha.), ayer. ■ IDEAL

representante socialista subrayó que el PSOE se va a movilizar para exigir que haya igualdad de oportunidades. «Si se aprueba con el 5 se tiene que dar igualdad de oportunidades para seguir estudiando», explicó.

Las Juventudes Socialistas de Granada también criticaron estos recortes del Gobierno central que suponen, según señalaron, «nuevos ataques contra los jóvenes, que se suman a medidas como la reforma laboral». El secretario general de la organización juvenil en Granada, Samuel Peña, advirtió de que la re-

forma de la Ley educativa «ha despertado la oposición tanto de estudiantes como de la comunidad educativa y sólo es respaldada por el propio ministro».

Señaló que se ha recortado en becas un 40% y se ha endurecido el acceso a las mismas, por lo que, a su juicio, esta reforma «atenta contra la igualdad de oportunidades». «Es una irresponsabilidad más de un Gobierno cuya obligación debe ser garantizar que cualquier joven pueda tener acceso a la universidad y a la educación pública con independencia de sus recursos económicos».

¿QUIERES LUCIRTE EN LA PLAYA?

TCUIDA

Junto a Centro Comercial Serrallo

REGALA UN FIN DE SEMANA PARA 2 PERSONAS EN LA PUNTA DE LA MONA a todos los clientes que se hagan con el tratamiento corporal del verano

8 sesiones de presoterapia + 8 de endomodelaje + 8 masajes anticelulíticos por solo 199€

CUIDAT

Y DISFRUTA DEL VERANO EN CASA LA ROCA

www.casa-la-roca.de

*Fechas previa reserva, sujeto a disponibilidad.

Camino bajo de Huétor, 71 - Telf. 958 135 410



HOY JUEVES

Santos: Isabel de Portugal, Laureano, Ageo, Inocencio, Sebastia, Jucundiano, Teodoro.
Han transcurrido 185 días de 2013 y faltan 180 para que termine el año.

AGENDA

CINE

'La parte de los Ángeles'
Camino del Sacromonte
A las 22.00 horas, en el Museo Cuevas del Sacromonte, proyección de la película 'La parte de los Angeles', de Ken Loach. La entrada es de tres euros.

MÚSICA

'Música en el Aljibe'
Plaza del Cristo de las Azucenas, s/n
A las 20.30 horas, en el Carmen del Aljibe del Rey, sede de la Fundación AguaGranada, actuación del cuarteto de guitarras 'Cuatro elementos'. Interpretarán obras de Torroba y Brouwer, entre otros. La entrada es libre hasta completar el aforo.

Flamenco en el Liberia

C/ Duquesa
A las 22.00 horas, en el Liberia, flamenco en directo con Antonio Fernández (cante), Beatriz Remacho (baile), Josele de la Rosa (guitarra) y José Fernández (guitarra). La entrada, con consumición, es de diez euros.

Cuarteto Sonora, en directo

Armilla
A las 21.00 horas, en el teatro municipal de Armilla, concierto del Cuarteto Sonora. La entrada es de cinco euros.

Recital del barítono Andrés del Pino

Plaza del Carmen
A las 21.30 horas, en el Patio del Ayuntamiento de Granada, recital del barítono Andrés del Pino junto a la Banda Municipal de Música de Granada.

'Veladas de cámara'

Plaza de Alonso Cano
A las 20.00 horas, en el claustro de la Curia Metropolitana, concierto del Grupo de Cámara Durcal, integrado por Irene Isabel García (flauta), Antonio José Melguizo (oboe), María Angustias Cervantes (clarinete) y Sergio Puerta (bombardino). Entrada libre.

EXPOSICIONES

'Armas y enseres para la defensa nazarí'

El Museo de la Alhambra acoge, hasta el 15 de noviembre, una selección de objetos de gran interés por su carácter especial, ya que son testimonios materiales usados por la corte nazarí para la defensa de la Ciudad Palatina de la Alhambra.

'Sancti Petri'

Carrera del Darro
El hotel Ladrón del Agua acoge, hasta el 7 de julio, una exposición de pintura de la artista Nieves Luz, titulada 'Sancti Petri'. La muestra se puede visitar de lunes a domingo, de 16 a 22 horas.

'Tinta plana, Christian M. Walter. Taller de serigrafía'

Cuesta de los Molinos

'La caza', en la Casa de Porras

Placeta de Porras
Entrada libre

A las 19.30 horas, en la Casa de Porras, proyección de la película 'La caza', de Carlos Saura, dentro del ciclo 'Joyas del Cine Español. Homenaje a Elías Querejeta'. La entrada es libre.



La Casa Molino Ángel Ganivet acoge, hasta el próximo 12 de julio, la exposición 'Tinta plana, Christian M. Walter. Taller de serigrafía'. De lunes a viernes, de 11 a 14 horas. Y de miércoles a viernes, de 18 a 21 horas.

'Premios Alonso Cano de artes visuales'

C/ Oficios, 14
La sala de exposiciones del Palacio de La Madraza acoge, hasta el próximo 5 de julio, las obras premiadas en las siete modalidades, así como también aquellas que han recibido mención especial y han sido seleccionadas para esta muestra de arte. De lunes a viernes, de 11 a 14 horas y de 17.30 a 20.30 horas. Y a partir del 1 de julio, de lunes a viernes, de 11 a 14 horas y de 17.30 a 19 horas.

'De Ilípula al Sacromonte. Reconstruyendo tradición y patrimonio'

Plaza de Alonso Cano
La Curia Diocesana de Granada acoge, hasta el 13 de septiembre, la exposición 'De Ilípula al Sacromonte. Reconstruyendo tradición y patrimonio', en la que se mostrarán obras pictóricas, tallas y diversos objetos custodiados por la Abadía del Sacromonte. De lunes a viernes, de 10 a 13.30 horas.

'La vida breve. Espacios para una tragedia'

C/ Pavaneras
El Museo Casa de los Tiros acoge, hasta el próximo 12 de julio, una exposición temporal bajo el título 'La vida breve. Espacios para una tragedia'. De miércoles a viernes, de 12 a 14 y de 19 a 20 horas. Y los sábados, de 12 a 14 horas.

'Centro'

C/ Molinos, 56
El teatro Alhambra acoge, hasta el 11 de julio, una exposición de fotografías del artista Pablo Trenor. La muestra fotográfica, que se desarrolla paralelamente en el bar restaurante El Trasgu, en el Realejo, y en la página web

www.eltiempohabitado.blogspot.com, se puede visitar desde una hora antes de cada función.

'200 años por la provincia'

Cuesta del Hospicio, s/n
El Hospital Real acoge, hasta el 13 de septiembre, la exposición sobre la Diputación de Granada con motivo de su bicentenario. La muestra, titulada '200 años por la provincia', se puede visitar de lunes a viernes, de 11.00 a 14.00 horas y de 17.30 a 20.30 horas. Agosto cerrada.

'Desde el cielo de Granada'

C/ Maestro Montero, 23
La Confederación Granadina de Empresarios acoge una exposición fotográfica con vistas aéreas de la ciudad desde 1915 a 1939. De lunes a jueves, de 08.30 a 14.30 y 16.30 a 20.00 horas. Y los viernes, de 8.30 a 14.30 horas.

'Fotografía, música, danza y ciudad'

Puerta Real
La sala Zaida acoge, hasta el próximo 13 de julio, una exposición colectiva de Teresa Montellano López, Juan Carlos Leguinazabal, Pilar Soler Peillet, Alejandra Ávila, Cristina Faciaben Alonso, Gara Ramos Bejarano y Jesús Sánchez García.

'Circuitos 2013'

Avenida de Don Bosco
La sala de exposiciones de Servicios Centrales de Caja Rural de Granada acoge, hasta el próximo 13 de julio, una exposición colectiva que, bajo el título 'Circuitos 2013', muestra las propuestas de los artistas emergentes y arquitectos noveles formados en la Universidad de Granada. De lunes a sábados, de 19.30 a 21.30 horas.

'De la ironía sugerida a la invención visible'

Santa Fe
El Centro Damián Bayón de Santa Fe reúne una selección de obras inéditas de diferentes series del artista Alejan-

Envíe sus comunicados con la referencia IDEAL agenda

Por correo ordinario:
C/ Huelva nº2 Polígono ASEGRA, 18210 Peligros (Granada);
Por fax: 958 40 50 72;
Por correo electrónico:
inmagarcialeya@ideal.es
agenda@ideal.es
www.agendadegradana.es

dro Gorafe. De miércoles a domingo, de 17 a 21 horas.

'Expresionismo'

Placeta del Hospicio, s/n
El Centro de Lenguas Modernas acoge, hasta el próximo mes de septiembre, la última exposición de Alfonso Martínez Baztán. De lunes a viernes, de 10 a 13.30 y de 17.30 a 21 horas.

'Le Mostruaire né sous le lit' de Peña'

C/ San Miguel Alta, 15
La galería Toro acoge, hasta el próximo 6 de agosto, la última exposición del artista Francisco Peña. De lunes a viernes, de 10 a 13.30 y de 17.30 a 21 horas.

'Vi el aire moviéndose, e incluso daba sombra'

Placeta del Hospicio, s/n
El Centro de Lenguas Modernas acoge, hasta el próximo mes de septiembre, la última exposición de Alfonso Martínez Baztán. De lunes a viernes, de 9 a 21 horas.

Fondos de la galería Cartel

C/ Pedro Antonio de Alarcón
La galería de arte Cartel, como todos los años, cierra la temporada durante el mes de agosto, motivo por el que muestra sus fondos de galería en una exposición colectiva en la que podrá adquirir obras de arte, de una amplia selección de artistas, a un precio muy asequible. De lunes a viernes, de 10.30 a 14 y de 17.30 a 21.00 horas. Y los sábados, de 11 a 14 horas.

'La Mirada IMPLICAZ'

C/ San Jerónimo, 27
La Fundación Euroárabe acoge, hasta este mes de julio, la exposición de fotografía realizado en Cartagena por Francisco José Sánchez y Francisca Alonso Bisquert con motivo del Día de la Mujer. De 10 a 14 horas.

'Rostros, figuras y bodegones'

Entrada libre
El restaurante Alacena de las Monjas acoge, hasta el próximo 20 de septiembre, la última exposición del artista Manuel Megías, titulada 'Rostros, figuras y bodegones'.

'Modeladas' e 'Instante'

Gran Capitán
El Centro Cultural Gran Capitán acoge una exposición conjunta de Antonio Fernández Cabello y Susana Fernández Escudero, bajo los títulos 'Modeladas' e 'Instante'. De martes a sábado, de 17 a 21.30 horas. Y los domingos, de 10 a 14 horas.

SERVICIOS

FARMACIAS

GRANADA. 09:30 h-22:00 h: Gran Capitán, 9. Camino Ronda, 134. Gran Capitán, 1. Plaza Nueva, 2. Plaza de Gracia, 8. San Jerónimo, 52. Emperatriz Eugenia, 22. Camino de Ronda, 64. Ángel Ganivet, 3. Reyes Católicos, 5. Puerta Real, 2. Recogidas, 48. San Matías, 2. Navas, 19. Cerrillo de Maracena (Avenida Virgilio, s/n). Casería del Cerro, s/n (junto Centro Salud). Doctor Olóriz, 1. Julio Moreno Dávila, 10. Avenida Constitución, 41. Cardenal Parrado, 7. Las Hayas, 1. Edificio La Rotonda. Carretera de Jaén, 68. Periodista José María Carulla, 8. Avenida Constitución, 2. Carretera de Jaén, 5. Avenida Federico García Lorca, 9. Camino Bajo de Huétor, 63. Avenida Cervantes, 10. Avenida Dílar, 16. Avenida Dílar, 82. Torre del Adarguero, 2-4. Arabial, 18. Avenida Palencia, 9. Avenida América, 46. Plaza del Ángel, 1. Mirador Genil, Residencial Camino Alhambra, 10.
Servicio nocturno 22:00 h-09:30 h: Reyes Católicos, 5. Recogidas, 48. Periodista José María Carulla, 8. Camino Bajo de Huétor, 63. Avenida Dílar, 16. Puerta Real, 2.

ALMUÑECAR. 09:30 h-09:30 h: Callejón del Virgo, s/n (frente mercado).

BAZA. Permanente 24 h. Prolongación de Corredera, 3.

GUADIX. 09:30 h-09:30 h: Avda. Medina Olmos, 8.

MOTRIL. 09:30 h-22:00 h: Alonso Terrón, 1 (Explanadas). Juan de Dios Fernández Molina, 4 (junto Instituto Julio Rodríguez). Pablo Picasso, 18 (junto Puente Toledano). Justicia, 1 (La Posta). Nueva, 2.
Servicio nocturno, 22:00 h-09:30 h: C/ Juan de Dios Fernández Molina, 4.

SALOBREÑA. Permanente 24 h. Avda. Federico García Lorca, 18 (frente mercado).

LOJA. 08:00 h-22:00 h: Avenida Pérez Álamo s/n. **Servicio nocturno 22:00 h-08:00 h:** Avda. Pérez del Álamo, s/n.

HUÉTOR VEGA. De guardia. Cañadilla, 7.

ARMILLA. Permanente 24h. Farmacia Poniente (Ctra. Las Gabias).

TELÉFONOS

URGENCIAS MÉDICAS

Emergencias	112
Teléfono Emergencias	902 505 061
Servicio Andaluz de Salud	061
Centralita todos Hospitales	958 020 000
Cruz Roja emergencias	958 222 222
	902 222 292
Información	958 221 420

SEGURIDAD

Bomberos	080
Parque Norte	958 160 878
Parque Sur	958 183 108
Bomberos pueblos	958 163 222

VIDA RELIGIOSA

Adoración Nocturna Española de Granada
Hoy jueves, día 4, celebrarán su Vigilia correspondiente al mes de julio la Sección de Cúllar Vega san Miguel, en su iglesia parroquial a las 20 horas; Sección de Loja Virgen de la Caridad en la Ermita de la Virgen de la Caridad, a las 22.30 horas; y la Sección de Padul san Sebastián en su iglesia parroquial, a las 21 horas.

Antiguos alumnos salesianos
Mañana día 5, primer viernes de mes, celebramos nuestra mensual convivencia-tertulia desde las 11.45 a las 13 horas en el Café Fútbol, terraza o segunda planta. También estamos invitados a asistir a la Eucaristía de las 11 horas en la Basílica de la Virgen de las Angustias.

Mater Christi
Comunica la celebración de unos Ejercicios Espirituales del 23 al 28 de agosto de 2013 en la localidad madrileña de Collado Villalba. Las inscripciones se registrarán en el teléfono 915329192.

MONUMENTOS

Alhambra - Generalife
Horarios de visita: De marzo a octubre, de lunes a domingos de 8.30 a 20 horas (noviembre a febrero, de 8.30 a 18 horas). Taquilla: De 8 a 19 horas. Precio general: 13 euros visita. Venta anticipada: Serviticket, con cargo en cuenta de La Caixa. Servicio 24 horas. Telf: 902 888 001 (España). Telf: +34 93 49 23 750 (extranjero). Información: 958 027900/29.

Catedral
Horarios de visita: de 10.30 a 13.30 y de 16 a 19 horas. Precio: 3 euros. Información: 958 222959.

Capilla Real
Horarios de visita: Horario de invierno (hasta cambio de hora), de 10.15 a 13.30 y de 15.30 a 18.30 horas (lunes a sábado); de 11 a 13.30 y de 15.30 a 18.30 horas (domingos y festivos). Horario de verano, de 10.15 a 13.30 y de 16 a 19.30 horas (lunes a sábado); de 11 a 13.30 y de 16 a 19.30 horas (domingos y festivos). Precio: 4 euros. Información: 958 227848.

Parque de las Ciencias
Horarios de visita: De martes a sábados, de 10 a 19 h.; domingos y festivos, de 10 a 15 h. Precio: General, 6 euros; reducida, 5 euros; escolar, 4.50 euros.

Monasterio Museo de la Concepción
Dirección: Placeta de la Concepción, 2. Horarios de visita: De martes a domingo, de 10.30 a 13 y de 17 a 19.30 horas. Teléfono: 958 225368.

Arqueológico Provincial
Dirección: Carrera del Darro. Horarios de visita: De miércoles a sábado, de 9 a 20 horas. Martes, de 15 a 20. Domingos, de 9 a 14.30. Mañanas de martes: solo visitas en grupo concertadas.

D. O. P. VINO DE CALIDAD DE GRANADA



S. P. Morcillo

Bodegas Domingo y Quiles

Viña Galira

Cosecha 2009

Vino de Calidad de Granada elaborado a partir de las variedades de uva Tempranillo y Cabernet Sauvignon. Con una vendimia manual y una fermentación a temperatura controlada. De color rojo cereza, limpio y brillante, y tiene ribetes violáceos fruto de la juventud del vino. En nariz es intenso, elegante y con aromas a frutos rojos, frescos y notas florales. En boca es sabroso con buena acidez y buen equilibrio. Con postgusto persistente y afrutado.

www.dopinosdegranada.es

Restaurante Pizzería La Posá

Manitas de cerdo con tomate

INGREDIENTES

Manitas, cebolla, tomate, ajo, laurel, almendras y brandy.

Mientras se cuecen las manitas, se prepara la salsa friendo la cebolla, las almendras y dos dientes de ajo, se le añade el tomate y cuando cuece se tritura todo añadiendo un poco de caldo de la cocción de las manitas. Se añade el laurel y también una copita de brandy y se deja cocer hasta que hierva. Se mezclan las manitas con la salsa con las manitas y se sirve con un vino Viña Galira tinto. La Posá se encuentra en el municipio de Galera en Granada.



PABLO AMATE RECOMIENDA...

Disaronno, el sabor antiguo de Italia



Muchas veces no sabemos de donde surge un licor. Y esté es singular. El licor Disaronno se define como el mejor licor italiano, y como dice la etiqueta de su botella, se elabora desde el año 1525. Dentro de unos años cumplirán 500 años. En aquellos tiempos era habitual que las familias elaboraran sus propios licores. Este lo hacía la familia Reina en la ciudad de Saronno, de ahí el nombre del licor... Tomar con hielo.

